

de la Première Commission. A Londres, a dit M. McNeil, s'il arrive que le Daily Mail commette une erreur, le Daily Herald s'empresse de le remettre sur la bonne voie. Si c'est le Daily Herald qui fait erreur, bien qu'il ait parfois raison, le Daily Worker met les choses au point. Mais quand la Pravda se trompe, qui va rétablir les faits?

Cependant, même si l'écart subsistait entre les deux thèses fondamentales, on pouvait, à mesure que la Conférence avançait, constater que la tension diminuait. Dès le début, la Première Commission a été une sorte de champ clos où se sont affrontées deux conceptions rivales. Le 10 avril, alors que la Conférence était à l'oeuvre depuis environ deux semaines, cette Commission a adopté à l'unanimité, tout en y apportant certaines modifications, une résolution sur les informations diffamatoires et la propagande en faveur d'une nouvelle guerre, présentée conjointement par les délégations du Canada, de la Chine, des Etats-Unis d'Amérique, du Mexique, des Pays-Bas, du Royaume-Uni, de la Suède et de l'Uruguay. Les points essentiels d'une résolution analogue, présentée séparément par la délégation de l'Australie, ont été incorporés à la résolution conjointe des huit Etats. Des amendements qui, au début de la Conférence, auraient donné lieu à de longues discussions, ont été, soit mis de l'avant sans trop d'insistance, soit modifiés de manière à prévenir les objections.

g) Une proposition des Etats-Unis

M. William Benton, chef de la délégation des Etats-Unis, a fait part à la Conférence d'une importante proposition. Il a prié toutes les délégations présentes de recommander à leurs gouvernements respectifs de s'entendre pour convoquer, d'ici cinq ans, une autre conférence sur la liberté de l'information.

A la séance plénière du 20 avril, M. Benton a déclaré:

"Le moment me semble tout à fait choisi pour formuler une autre importante proposition, non pas en vue d'obtenir une décision de la Conférence, mais à titre de suggestion à chacune des délégations. En qualité de délégués à la Conférence de Genève, nous venons de faire oeuvre de pionnier.